

**HUBUNGAN PENGETAHUAN MASYARAKAT TENTANG
PENANGANAN LUKA DENGAN TERJADINYA INFEKSI
DI PUSKESMAS NGAMBON KECAMATAN NGAMBON
KABUPATEN BOJONEGORO**

SKRIPSI



OLEH :

REDRIAN APRILIO WICAKSONO

NIM. 1402011727P

**PROGRAM STUDI S1 ILMU KEPERAWATAN
SEKOLAH TINGGI ILMU KESEHATAN MUHAMMADIYAH
LAMONGAN
2016**

**HUBUNGAN PENGETAHUAN MASYARAKAT TENTANG PENANGANAN
LUKA DENGAN TERJADINYA INFEKSI DI PUSKESMAS NGAMBON
KECAMATAN NGAMBON KABUPATEN BOJONEGORO**

SKRIPSI

Diajukan Untuk Dipertanggungjawabkan Dihadapan Dewan Penguji Guna Memperoleh
Gelar Sarjana Keperawatan Pada Program S 1 Keperawatan Sekolah Tinggi Ilmu
Kesehatan Muhammadiyah Lamongan



Oleh :

REDRIAN APRILIO WICAKSONO

NIM. 1402011727P

**PROGRAM STUDI S1 ILMU KEPERAWATAN
SEKOLAH TINGGI ILMU KESEHATAN MUHAMMADIYAH
LAMONGAN**

2016

SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : REDRIAN APRILIO WICAKSONO
NIM : 14020117276
Tempat, tanggal lahir : Bojonegoro, 15 April 1992
Institusi : Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan
Muhammadiyah Lamongan

Menyatakan bahwa Skripsi yang berjudul **“Hubungan pengetahuan masyarakat tentang penanganan luka dengan terjadinya infeksi di Puskesmas Ngambon Kecamatan Ngambon Kabupaten Bojonegoro Tahun 2016”** adalah bukan Skripsi orang lain baik sebagian atau keseluruhan, kecuali dalam bentuk kutipan yang telah di sebutkan sumbernya.

Demikian surat pernyataan ini kami buat dengan sebenar- benarnya dan apabila pernyataan ini tidak benar, kami bersedia mendapatkan sangsi akademis.

Bojonegoro, 16 Februari 2016

Yang menyatakan

REDRIAN APRILIO WICAKSONO
NIM. 1402011727P

LEMBAR PERSETUJUAN

Skripsi oleh : REDRIAN APRILIO WICAKSONO

Judul : Hubungan pengetahuan masyarakat tentang penanganan luka dengan terjadinya infeksi di Puskesmas Ngambon Kecamatan Ngambon Kabupaten Bojonegoro Tahun 2016

Telah disetujui untuk di ujikan di hadapan Dewan Penguji Skripsi, Pada Tanggal 14 Mei 2016

Pembimbing I

Pembimbing II

Virgianti Nur Faridah S.Kep Ns., M.Kep
NIK. 1983 09 12 2006 09 2 017

Nurfain, S.Sos., S.Kep., Ns., MM.Kes

LEMBAR PENGESAHAN

Telah diujikan dan disetujui oleh tim penguji pada ujian Skripsi Sekolah
Tinggi Ilmu Kesehatan Muhammadiyah Lamongan

Hari / Tanggal : 30 Mei 2016

Tempat : Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Muhammadiyah
Lamongan

Mengesahkan

Tanda tangan

Ketua Penguji : Suratmi, S.Kep, Ns., M.Kep ()

Pembimbing I : Virgianti Nur Faridah S.Kep, Ns., M.Kep ()

Pembimbing II : Nurfain, S.Sos., S.Kep., Ns., MM.Kes ()

Mengetahui

Ketua Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Muhammadiyah Lamongan

Drs. H.Budi Utomo,Amd.Kep, M.Kes
NIK. 1954 08 18 2005 10 1 001
CURRICULUM VITAE

Nama Lengkap : REDRIAN APRILIO WICAKSONO

Jenis Kelamin : Laki - laki

Tempat Tanggal Lahir : Bojonegoro, 15 April 1992

Alamat : Desa Jatiblimbing Rt. 14 /Rw. 03 Kecamatan Dander
Kabupaten Bojonegoro.

Riwayat Pendidikan :

1. SDN Dander 1 Kecamatan Dander Kabupaten Bojonegoro lulus tahun 2004
2. SMP Negeri 1 Bojonegoro Kabupaten Bojonegoro lulus tahun 2007
3. SMA Negeri 1 Dander Kabupaten Bojonegoro lulus tahun 2010
4. D III Keperawatan Akademi Kesehatan Rajekwesi Bojonegoro lulus tahun 2013
5. Sarjana Keperawatan Sekolah Tinggi Kesehatan Muhammadiyah Lamongan lulus tahun 2016

MOTTO & HALAMAN PERSEMBAHAN

“Hai orang-orang beriman bersabarlah kamu dan kuatkanlah kesabaranmu dan tetaplah bersiap siaga dan bertawakalah kepada Allah supaya kamu beruntung”.

(QS Al Imran 200)

Warisan, cita-cita, takdir, waktu, dan impian manusia merupakan hal yang tidak bisa dihentikan, selama manusia masih terus mencari makna kebebasan mereka tidak akan pernah berhenti.

(Gold D. Roger, One Piece)

Segenap usaha dan fikiran yang telah tercurah untuk terselesainya Skripsi ini, akan aku persembahkan untuk :

- Allah SWT atas semua berkah dan keagunganNya. Menciptakan jalan hidup yang indah bagi setiap umatNya
- Kedua orang tuaku tercinta atas jerih payah, semangat dan Doanya yang tiada henti-hentinya diberikan kepadaku untuk mencari ilmu dan ridhonya saya bisa menyelesaikan Skripsi ini karena ridho orang tua adalah ridho Allah
- Almamater dan seluruh bapak ibu dosen yang telah mendidik dan membimbing kami semua.
- Dan yang terakhir untuk teman-teman seangkatan, terima kasih atas kebersamaannya selama ini.

ABSTRAK

Redrian Aprilio Wicaksono. 2016. **Hubungan Pengetahuan Masyarakat Tentang Penanganan Luka Dengan Terjadinya Infeksi Di Puskesmas Ngambon Kecamatan Ngambon Kabupaten Bojonegoro.** Skripsi Program Studi Ilmu Keperawatan, STIKES Muhammadiyah Lamongan.

Pembimbing: (1) Virgianti Nur Faridah, S.Kep, Ns., M.Kep (2) Nurfa'in, S.Sos., S.Kep.Ns., MM.Kes.

Luka dapat diartikan sebagai suatu kerusakan kontinuitas kulit, mukosa membran dan tulang atau organ tubuh lain. Untuk menghindari kesalahan dalam penanganan, diperlukan suatu pengetahuan yang baik bagi semua masyarakat apabila menghadapi suatu permasalahan dengan kondisi tersebut. Karena dengan penanganan yang kurang tepat akan berdampak fatal bagi masyarakat yang menjadi korban. Dari survey awal yang dilakukan pada 7 orang di Puskesmas Ngambon Kecamatan ngambon didapatkan, dari 4 (57,14%) orang tidak mengetahui cara penanganan pada luka dengan baik, mereka cenderung panik dan sering kali memberikan apa yang ada disekitar mereka seperti getah bekicot bahkan minyak tanah, dan 3 (42,85%) orang mengerti cara penanganan pada luka. Tujuan penelitian Mengetahui hubungan pengetahuan masyarakat tentang penanganan luka dengan terjadinya infeksi di Puskesmas Ngambon Kecamatan Ngambon Kabupaten Bojonegoro Tahun 2016.

Desain penelitian analitik, dengan pendekatan metode *survey* analitik. Populasinya adalah seluruh pasien yang mengalami luka di Puskesmas Ngambon Kecamatan Ngambon Kabupaten Bojonegoro Tahun 2016, yang berjumlah 30 orang. Dan sampelnya adalah sebagian pasien yang mengalami luka di Puskesmas Ngambon Kecamatan Ngambon Kabupaten Bojonegoro Tahun 2016, yang berjumlah 28 responden. Metode sampling yang digunakan adalah *probability sampling* dengan *sampel random sampling*. Data penelitian ini diambil dengan survey dan observasi. Setelah ditabulasi data yang ada di *Editing, Coding, Skoring*.

Hasil penelitian menunjukkan ada hubungan pengetahuan masyarakat tentang penanganan luka dengan terjadinya infeksi di Puskesmas Ngambon Kecamatan Ngambon Kabupaten Bojonegoro Tahun 2016, karena diperlukan pemahaman pengetahuan yang baik agar mencegah terjadinya infeksi pada luka.

Melihat hasil penelitian ini diharapkan dengan mengetahui cara penanganan luka diharapkan masyarakat mampu melakukan tindakan awal apabila terjadi hal tersebut, sehingga dapat mengurangi permasalahan yang ditimbulkan.

Kata kunci :Pengetahuan, Luka, Infeksi

ABSTRACT

Redrian Aprilio Wicaksono. 2016. Relations Public Knowledge About

Handling Wound With Infection Occurrence In Ngambon Local Clinic Subdistrict Ngambon, Bojonegoro Residence . Thesis Nursing Science Program, STIKES Muhammadiyah Lamongan. Supervisor: (1) Virgianti Nur Faridah, S.Kep, Ns., M.Kep (2) Nurfa'in, S. Sos., S.Kep.Ns., MM.Kes.

Wounds can be interpreted as a damage continuity of the skin, mucous membranes and bones or other organs. To avoid errors in the handling, required a good knowledge for all communities when facing a problem with the condition. Due to improper handling would be fatal to people who are victims. From the initial survey conducted in seven people in the Ngambon Local Clinic obtained, from 4 (57.14%) of people do not know how to handle the wound well, they tend to panic and often give what is around them like a snail sap even oil soil, and third (42.85%) people understand how to handle the wound. The research objective Knowing the Relations Public Knowledge About Handling Wound With Infection Occurrence In Ngambon Local Clinic Subdistrict Ngambon, Bojonegoro Residence 2016.

Design of analytical research, with analytic survey method approach. The population is all patients who suffered injuries in Local Clinic Ngambon 2016, totaling 30 people. And the sample is part of the patients who suffered injuries in Local Clinic Ngambon Bojonegoro 2016, which amounted to 28 respondents. The sampling method used was probability sampling with random sampling. The research data was taken by the survey and observation. Once tabulated data in Editing, Coding, Scoring.

The results showed association of Relations Public Knowledge About Handling Wound With Infection Occurrence In Ngambon Local Clinic Subdistrict Ngambon, Bojonegoro Residence 2016, because it requires a good understanding of knowledge in order to prevent infection of the wound.

Seeing the results of this study are expected to know how to wound management is expected society to take action early when this happens, so as to reduce the problems posed.

Keywords: Knowledge, Injury, Infection

KATA PENGANTAR

Puji syukur kami panjatkan ke hadirat Allah SWT atas rahmat dan hidayah-nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan Penelitian ini dengan judul “**Hubungan**